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洪宴有初確者洪宴有初確者 徐英偉等隔離徐英偉等隔離
特首深表失望特首深表失望預告採適當行動預告採適當行動

最少12名香港特區政府官員及多名立法會

議員日前出席一個百人宴會，席上有女子其後

初步確診新冠肺炎。特區行政長官林鄭月娥昨日

主動交代事件，表示經過內部調查後，絕大多數官

員僅短時間逗留，惟相信民政事務局局長徐英偉極

大可能屬緊密接觸者，須到竹篙灣檢疫中心檢疫21

天。特區政府總部及特首辦會作全面清潔消毒。林

鄭月娥對Omicron變種病毒流行下仍有多名官員出

席大型聚會感到失望，稱會採取適當行動。徐英偉

其後於Facebook發帖向中央政府、行政長官、

問責團隊、民政事務局同事及香港市民致

歉，並指會在檢疫期間深切反思。

◆香港文匯報記者 費小燁
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已知12高官出席宴會
相信為緊密接觸者（待衞生署確認）需隔離

‧民政事務局局長徐英偉
‧發展局政治助理馮英倫

初確者抵達前已離開毋須隔離
‧財經事務及庫務局局長許正宇
‧財經事務及庫務局副局長陳浩濂
‧民政事務局副局長陳積志
‧政制及內地事務局副局長胡健民
‧創新及科技局副局長鍾偉強
‧創新及科技局政治助理張曼莉
‧教育局政治助理施俊輝
‧警務處處長蕭澤頤
‧廉政專員白韞六

稱無進入餐廳主要部分待衞生署判斷是否緊密接觸者

‧入境事務處處長區嘉宏

資料來源：香港特區政府

製表：香港文匯報記者 費小燁

◆◆特首林鄭特首林鄭
月娥在記者月娥在記者
會上說會上說，，尤尤
其對民政局其對民政局
局長徐英偉局長徐英偉
感到失望感到失望，，
會採取適當會採取適當
行動行動。。
香港文匯報香港文匯報

記者記者攝攝

機組人員，立法會議員；
防疫政策，立法會首次大
會，看似風馬牛不相及的
事，在疫情下都能悄然聯
繫，互相影響。在昨日得知

一名初確者此前有可能與部分政府官員和立
法會議員接觸後，不少立法會議員及特區政
府官員主動去檢測，走在最前線的記者即使
無收到「安心出行」通知，也因為這幾日頻
密進出立法會及中信大廈，為以防萬一亦同
樣去檢測，冀能盡一己之責止住這波不斷外
擴的漣漪效應。
外防輸入政策上的不足、個別機組人員的鬆

懈，換來社區檢測中心外長長的人龍，同時換
來對不同行業大大小小的影響，在農曆年來臨
前，由餐廳侍應到美容院老闆，都要再遇一波
「生意寒冬」。

「安心」無亮燈 只為大家安心
疫情再次告訴我們何謂「命運共同體」。

記者排在等候檢測的人龍中，鴉雀無聲的氛
圍說明了大家無奈的心情，長長的隊列中有
街坊、有上班族，甚至還遇上新任立法會議
員吳傑莊。吳傑莊向記者說，自己的「安心
出行」沒有亮燈，但為了確保安全亦前來檢
測，希望令自己及身邊的人更安心。
香港抗疫近兩年，這次疫情的死灰復燃、

變種病毒在社區的張牙舞爪，都令我們有必
要反思，在特區政府的防疫政策上，是否應

真正檢視漏洞，徹底地為廣大市民負責？在
議會上，是否應進一步凝聚共識，支持各項
防疫抗疫措施的出台、為不足之處提實質可
行的建議？在個人上，是否應不論身處什麼
崗位，都時時保持警惕與公德心，盡可能護
己護人，以免自己成為令社會付出沉重代價
的星星之火？
是次情況對下周首次的立法會大會有何影

響，仍有待一系列檢測結果出爐而定，從積
極的角度去看，或許是對大家推動香港良政
善治的重要提醒。 ◆香港文匯報記者藍松山

候檢人龍中遇上吳傑莊
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◆等候檢測的人龍中，鴉雀無聲的氛圍說明
了大家無奈的心情。 香港文匯報記者攝

立法會大樓連夜消毒
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）除了12名政府官員出席

過百人宴會外，多名立法會議員同樣在席，包括選委會界
別議員陳仲尼、陸瀚民、陳沛良、葛珮帆、吳傑莊，及科
技創新界議員邱達根。立法會秘書處於昨晚安排清潔公司
在立法會綜合大樓的議員樓層（5樓至8樓）和公眾地方
（包括立法會餐廳），以及中信大廈13樓及15樓的議員樓
層進行消毒。
立法會秘書處昨日表示，得悉有議員早前曾與初步確診
者接觸，相關議員及其助理已進行檢測。他們在取得陰性
檢測結果前不會返回立法會綜合大樓及中信大廈的議員樓
層。

陳仲尼與初確者接觸十多秒
陳仲尼昨晚發聲明表示，自己在活動期間一直戴上口罩，

與有關初確者接觸不超過15秒。在得知席間有出席者初步確
診，已即主動聯絡立法會秘書處及食物及衞生局官員作出申
報，並會全程配合局方的隔離檢疫安排。
他已接受病毒檢測，而與他一同出席活動的顧問的檢測結

果為陰性。他們已向衞生防護中心提出主動隔離21天，正等
待有關部門安排。至於議員辦事處其他同事亦已安排接受檢
測。
邱達根表示，自己當晚與該名初確者沒有任何交談及接觸。他

於昨日上午已進行檢測，結果為陰性，但他會按特區政府的防疫
指示和安排，有需要時接受強制隔離，並表示往後將會更加小
心，並會進一步提高防疫意識，以免影響履行立法會議員職務。
陸瀚民表示，自己不認識該位初確者，與對方沒有交談。

他昨日和家人已完成自願檢測，同時亦要求所有辦事處同事
立即前往自願檢測，要求所有同事在家工作至另行通知。
陳沛良接受香港文匯報訪問時表示，當日晚上6時08分到

場，祝賀數句後於6時40分左右離開，昨日已接受檢測。
葛珮帆表示，與洪為民認識20多年，他生日便到場祝賀

一下，當晚6時22分到場，7時正叫車離開，7時15分已上
車。
吳傑莊亦指，自己當晚7時前已經離開了現場，與初確者

沒有任何接觸。
據悉，當日還有多名議員到場，包括新民黨和工聯會的議

員，但大多都在初確者到場前離開。
另外，晚宴翌日曾與民政事務局局長徐英偉午膳的社福界

議員狄志遠昨日已馬上接受檢測，亦已要求同事務必要檢
測。◆立法會昨日大清洗消毒。 香港文匯報記者攝

香港文匯報訊（記者 費小燁）港區全國
人大代表洪為民昨日晚上發聲明表示，對多
位官員及其他賓客出席他舉辦的活動所帶來
的不便及對防疫工作所造成的影響致歉，並
指會汲取教訓，深切反思。
洪為民在聲明中指出，該名初步確診者於

當天晚上9時30分至10時15分曾出席聚
會，但並無參加聚餐，且由於她到達現場的
時間較晚，大部分賓客已經離開。他已把相
關賓客資料向衞生防護中心報告，並已通知
出席賓客立即進行檢測，資料顯示使用快速
測試的賓客已回覆指檢測結果為陰性。
洪為民表示，當天聚會地點以D類食肆

模式運作，由於方便各界人士在不同時段出
席，避免人群聚集，當日的聚會時間通知及
安排是採用分流的形式，並由晚上6時正開
始至11時半結束，因此並非所有賓客都同
一時間在餐廳內，也有很多賓客並沒有參加
聚餐，只是出席道賀便離去，又強調已按法
例遵守防疫措施，也有提示所有賓客必須使
用「安心出行」，而出席人士必須已接種新
冠疫苗。
他已進行快速測試，結果為陰性，並已安
排與其相關的員工和家人接受檢測，及安排
辦公室及家居消毒。

該百人宴會為港區全國人大代表洪為民
的生日派對，於1月3日晚上在灣仔一

餐廳舉行。派對邀請函已列明場地為D類食
肆，出席者須出示針卡及使用「安心出行」
等。
林鄭月娥昨晚舉行記者會交代事件，表示
席上的37歲初確女子，正在竹篙灣檢疫中
心。由於該名女子只是初步確診，追蹤工作
未開始，但特區政府昨日已進行內部調查，
並已確認至少有12名官員出席。
經調查後發現，該名女子於當晚9時半抵
達會場，徐英偉極大機會是緊密接觸者，多
數人則透過「安心出行」、政府司機或乘搭
公共交通工具的八達通記錄證明於9時半前
離開（見表），且林鄭月娥指他們並無留下
吃飯，只在簡單打招呼後離去。
至於入境處處長區嘉宏雖於9時半後到

場，但只逗留了很短時間，且未有進入餐廳
主要部分，有待衞生署判斷是否屬緊密接觸
者。

追查其他高官有否出席
林鄭月娥表示，已要求特首辦主任陳國基
聯絡所有政治任命官員，了解他們有否出席
該聚會，及要求公務員事務局局長聶德權聯
絡高級公務員，了解相關出席情況。同時，
特區政府總部及特首辦會作全面清潔消毒。
林鄭月娥強調，對Omicron變種病毒傳
入香港下，仍有這麼多官員出席大型聚會感

到失望，尤其是在場內逗留多時
的徐英偉，更「令人十分失

望」。
她強調，全社會正持續為抗疫工作努力，

作為官員更應該以身作則，嚴守紀律，「今
次宴會屬私人聚會而不是公職需要，官員要
負責。」
她又指，自己與食物及衞生局局長陳肇始

日前已在記者會上提醒市民須關注變種病毒
帶來的風險及不要參與聚會，反問若官員不
聽從，如何在市民面前做好榜樣。

徐向中央特首市民致歉
林鄭月娥說，自己作為香港抗疫的第一負

責人，今次事件自然有責任，對個別官員的
行為將會採取適當行動，並會就有無其他違
規行為徹查及跟進到底，食環署亦會跟進該
餐廳是否符合防疫規例要求。
徐英偉其後於Facebook發帖，表示作為
問責官員應該更加警惕、小心謹慎，以防疫
為首要考慮而行動。他會遵守規定接受隔離
及汲取教訓，以後不再犯。
他又向中央政府、行政長官、問責團隊、
民政事務局同事及香港市民致歉，「在此嚴
峻的時刻我未能緊守崗位主持大局，實在抱
歉！」他強調，會在檢疫期間認真、深切反
思，並會加倍努力做好工作，不負眾望。

發展局政助亦需隔離
發展局昨晚則回應指，該局政治助理馮英

倫當晚亦曾出席相關宴會，被衞生署通知為
密切接觸者，同樣被安排到竹篙灣檢疫中心
檢疫21天。馮英倫對沒有遵守防疫措施致
歉，並表示會汲取教訓，按規定接受隔離。

◀▼舉辦播疫生日會的灣
仔灣景大廈西班牙餐廳。


